
EL ESPECTADOR SEVILLANO

DEL SÁBADO 14 DE OCTUBRE DE 1809



EL PACTO DE FAMILIA.

La usurpacion de la España, intentada por Bonaparte, ha producido males y bienes. Los males son bien conocidos: los que produce la ambicion, ansiosa de reynar, y que huella á sus pies la humanidad, caminando sobre escombros y cadáveres á un solio ensangrentado. Pero á lo ménos la España, defendiendo sus legítimos derechos, no tiene culpa de los males que sufre. Donde la lucha apareció desde el principio tan desigual, donde el patriotismo solo ha podido inclinar á nuestro lado la balanza, si los sufrimientos son del inocente que se defiende, el crimen y la responsabilidad son del tirano que quiere oprimir.

Los bienes están ahora desconocidos como en una semilla fecunda, en el carácter grande que ha desplegado nuestra nacion, en el patriotismo que anima los pechos españoles, y en el sacudimiento del funesto letargo en que por tanto tiempo yacíamos. Si tenemos constancia para superar las actuales desgracias, estas semillas, que desenvolverá el tiempo y las circunstancias, nos producirán los frutos deseados de felicidad y de gloria.

Pero alguno podrá decirnos, ¿á que habernos expuesto á tantos males? ¿Porqué no hemos admitido la dinastía de los Napoleones, que hubiera mejorado la administracion, favorecido los progresos de las luces y concedido alguna mayor libertad civil?" A esto se reducen todas las objeciones de los que vilmente rendidos al partido francés, ocultan su egoismo y su cobardía baxo el pretexto de evitar los males que sufre la España.

La respuesta es muy fácil. Las mejoras de la adminis-

tracion francesa son ilusorias. Concedamos que son necesarias las reformas: pero ¿es buen modo de corregir la Europa someterla al despotismo militar de Bonaparte? Es falso que este conceda la libertad civil á los pueblos; veanse las constituciones de Francia, de Baviera, de Bayona y en todas se encontrará un cuerpo, no elegido por el pueblo, que como el senado conservador, tenga su interes en adular al monarca, modificando eternamente la constitucion. Estos cuerpos de la invencion de Bonaparte solo sirven para hacer legal la opresion de las naciones. Así tenemos razon en no confiar de una administracion, cuyo primer principio es la destruccion de la libertad. Reformémonos nosotros mismos: cultivemos las ciencias y las artes: para esto no es necesario desterrar la dinastia actual, cuyos derechos son sagrados para los españoles y someternos al mas ambicioso de los tiranos.

Pero concedamos por un momento quanto nos dicen los satélites de Josef. Supongamos su administracion excelente, supongamos su constitucion la mas liberal que se ha inventado. Supongamos mas: supongamos que sus derechos á la corona de España son ménos ilegítimos, que lo que realmente son. Aun en este caso, no deberiamos mudar la dinastia, y mucho menos colocar en el solio español, á un monarca ligado con el de Francia por los vínculos de la sangre. El pacto de familia, á que se sometería nuestra nacion con respecto á aquel imperio, y que forma uno de los artículos primordiales de la constitucion de Bayona, perpetuaría para siempre nuestra esclavitud.

¿Que destino enemigo de nuestra felicidad persigue la monarquía española? La entrada de la casa de Aragon en el reyno de Castilla nos obligó á gastar nuestra sangre y tesoros en la guerras de Nápoles é Italia. La casa de Austria hizo marchar á los guerreros españoles á coronarse de una gloria inutil sobre las margenes del Danubio y el Elba. La Francia, por medio de la familia de Borbon, nos arrastró en el siglo pasado á sus guerras, á sus desvarios y á sus desastres. Y ahora, que estabamos libres de estas luchas de familia, de estas discordias que

condenan á la muerte tantos millones de hombres por los caprichos de los monarcas, ahora que la España esperaba, no pelear sino para sí misma, quiere Napoleon someterla á su funesto influxo, y arrancar de nuevo la juventud española á que pelee en lexanos climas por él y por su familia, y á que prodigue su sangre y su valor con el noble objeto de hacer á las demas naciones participes de su esclavitud! Esperemos en el patriotismo español que este pacto injusto y odioso no será jamas consolidado.

Naciones, trabajad por vuestra felicidad, pelead por vuestra independencia. Pero infelices y esclavas de vosotras, quando derrameis la mas pura porcion de vuestra sangre por los intereses de un monarca, unicamente porque pertenece á la familia del que os domina. Entónces la ambicion ó el capricho de un solo rey pondrá la Europa en combustion: y sereis castigados cruelmente por el resentimiento, y acaso por la mala digestion de un solo hombre.

„ Quidquid delirant reges, plactuntur Achivi.”

Si este es el plan de Bonaparte como lo ha manifestado ya bien claramente, podemos decir que *ha atrasado siete siglos la civilizacion del género humano.*

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El 3 de Mayo dexaron los rusos al pie de las murallas de Ibrail 15^o cadáveres. El 18 fué arrojado el resto del ejército que asaltó aquella fortaleza mas allá de Serechth con pérdida de 200 hombres. El 23 fuéron batidos en Zimniza, frente de Sistora en la ribera septentrional del Danubio.— Los servios han sido derrotados por los turcos cerca de Widin, y en Fetislam. Quinientas cabezas fuéron llevadas á Constantinopla en señal de la victoria de Widin. El 5 de Julio se recibió en aquella capital la noticia de una nueva batalla ganada por el Baxá Horschid á los servios cerca de Nissa. Los turcos dieron muerte á un gran número de enemigos, se apoderaron de sus baterias y municiones, é hicieron 7^o prisioneros.— Los servios han evacuado á Nowebasar y Senítza. Los turcos sitian las fortalezas de Bania y Deligrad y hacen correrias hasta Csuprig. El archiduque Fernando manda el ejército austriaco de Mo-

ravia: tiene su cuartel general en Olmuž.—Los persas y circasianos acometen las fronteras del imperio ruso en el Kuban.—El 5 de Agosto aun no habian tomado los franceses posesion de Fiume.

El Apenino está lleno de insurgentes. El *Monitor* confiesa la llegada de algunos cuerpos á las inmediaciones de Florencia, Ferrara, Bolonia y otros puntos. Una partida de ellos se presentó delante de Norcia, ciudad del estado pontificio, y obligó á huir vergonzosamente un destacamento frances que venia en defensa de la ciudad.

Petersburgo 1 de Agosto.—Una expedicion, compuesta de tres fragatas inglesas se han apoderado del puerto de Sta. Catalina en el mar blanco, de la ciudad de Kola y de los almacenes y buques que encontraron. Siguen cruzando á la entrada de dicho mar, por cuya causa se ha prohibido á las embarcaciones rusas la salida del puerto de Arcangel. Este es el primer acto de hostilidad de los ingleses en territorio ruso.

Nápoles 1 de Junio.—Los calabreses levantados reúnen cuerpos grandes en Reggio, que amenazan las ciudades vecinas. Recojen víveres y municiones de la esquadra inglesa de Mesina.

Copenhague 2 de Agosto.—Se ha publicado hoy un decreto real prohibiendo la salida de los buques de corso de los puertos daneses, y suspendiendo el dar patentes para ello. Solo se les permite cruzar hasta Tontringen en las aguas de Helligoland.

He aquí las noticias de Voralberg. Si el incendio no es tan vivo en este pays como en el Tirol, á lo ménos está pronto á serlo, apénas sea favorecido.

Londres 16 de Agosto.—La tranquilidad es muy precaria en el Voralberg. Los habitantes están desarmados desde Bregentz á Feldekirch, pero entre las montañas de Montasun y sobre el monte Adlerberg ha vuelto la insurreccion, á instagacion de los tiroleses.

Altura barométrica ayer á las 8 de la mañana 32, 95 pulg.

Altura termométrica antier á medio dia. . . . 16 $\frac{1}{4}$ gr.

Altura termométrica ayer á las 8 de la mañana. 12 $\frac{1}{2}$ grad.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN SEVILLA EN LA IMPRENTA DE HIDALGO.